



Fédération de Paris du Parti socialiste

## Convention n° 3 : pour une Nouvelle Donne internationale et européenne enrichie grâce aux amendements égalité parisiens



Les orientations du Parti socialiste en matière de politique internationale et européenne ont été élaborées par un travail collectif, les militant-e-s étant appelés à discuter et amender le projet proposé par le Bureau national. Et c'est dans cet esprit que la Commission fédérale parisienne à l'égalité femmes hommes a mené ses travaux.

En effet, comme pour les deux conventions précédentes, la Commission parisienne a consacré sa réunion mensuelle d'octobre à ce **troisième texte national qui a vocation à préparer le projet des socialistes pour 2012**. Elle a aussi choisi de rédiger 5 amendements.

Présentation en bureau fédéral puis en assemblée fédérale, vote des adhérent-e-s puis convention parisienne: sur les 5 amendements proposés par la Commission parisienne égalité femmes hommes, 4 sont adoptés par la Fédération et transmis à la Commission nationale des résolutions. Et ces mêmes amendements ont ensuite été votés et intégrés au texte final par la Convention nationale du 9 octobre dernier.

La thématique de l'égalité de genre n'est donc pas, comme nous l'entendions si souvent au lancement du processus des conventions, cantonnée à la 4<sup>e</sup>

convention sur l'égalité réelle.

Au contraire, la démarche de la Commission parisienne égalité est tout autre: elle consiste à sensibiliser systématiquement militant-e-s, responsables et élu-e-s à l'égalité de genre, à prendre des initiatives fédérales (lettre Egalité et autocollants, proposition d'amendements pour les conventions nationales, rédaction d'une contribution sur l'égalité réelle, etc.) et à répondre favorablement aux initiatives de la fédération (Fête de la rose, échanges PS Paris-SPD Berlin, colloque à venir sur l'égalité réelle, campagnes électorales, etc.) et à soutenir celles des sections (café politique, formation égalité, interventions en Assemblées générales, etc.). Il s'agit ainsi de faire comprendre que l'égalité de genre est fondamentale (et non une égalité parmi d'autres!) et que son effectivité conditionne la société et le parti que nous voulons.

Cette démarche est d'ailleurs aujourd'hui pleinement légitimée.

En effet, parmi les six amendements parisiens qui ont recueilli le plus grand nombre de suffrages des adhérent-e-s parisien-ne-s, figurent 4 des 5 amendements proposés par la Commission égalité. Ensuite, lors de la Convention nationale du 9 octobre dernier, ces 4 amendements ont été intégrés au texte adopté à l'unanimité par le Parti socialiste.

**C'est ainsi que le Parti socialiste a fait siennes les propositions de la Commission parisienne égalité femmes hommes :**

- La situation des femmes dans les conflits et leurs résolutions
- L'engagement du PS pour que soient atteints les Objectifs du Millénaire pour le Développement adoptés en 2000 par l'ONU
- La lutte contre la marchandisation des corps et la prostitution dont les victimes sont très majoritairement des femmes
- L'engagement du PS pour que la clause de l'Européenne la plus favorisée devienne un principe de l'Union.

Nous pouvons donc nous réjouir de ce qui s'est passé le 9 octobre, tout en poursuivant le nécessaire travail de conviction au sein du Parti socialiste, pour bâtir une société émancipatrice et égalitaire. Prochaine étape: la Convention sur l'égalité réelle en décembre.

Pour retrouver le texte définitif de la Convention: <http://egaliteps75.canalblog.com>

**Le prochain rendez-vous  
de la Commission fédérale égalité femmes  
hommes**

**Mardi 19 octobre 2010**

**à 19h30 précises,**

**à la Fédération**

**32 rue Alexandre Dumas -75011 Paris**

**"Comment passer de l'inégalité  
professionnelle et salariale  
à l'égalité réelle?"**

avec

- Françoise Morvan, vice-Présidente de la CLEF
- Sabine Salmon, Présidente de Femmes solidaires
- Corinne Hirsch, équipe fondatrice du Laboratoire de l'Égalité

Réunion organisée dans la perspective de la Convention n° 4 sur l'égalité réelle.

## Jumelage entre le PS parisien et le SPD berlinois 2010-2011: sous le signe de l'égalité de genre

Dans le cadre du jumelage entre le PS parisien et le SPD berlinois, des militant-es et responsables parisien-nes se sont rendu-es à Berlin du 1er au 3 octobre dernier. Cette année, l'échange était placé **sous le signe de l'égalité femmes hommes**. La section de Mitte, jumelée avec la section du 12ème Philippe Farine, a organisé une visite commentée de la **coopérative WeiberWirtschaft** le vendredi 1er octobre et, le samedi 2, le débat au cœur de ce week-end d'échanges militants avait pour thème **l'égalité entre les femmes et les hommes et les politiques publiques d'égalité dans les deux pays**.

### La WeiberWirtschaft



La WeiberWirtschaft est un ensemble de bureaux, d'ateliers et d'appartements de plus de 7000 m<sup>2</sup> situés dans une ancienne fabrique de cosmétiques non loin de l'ancien emplacement du mur de Berlin. C'est **Christina Zech**, l'une des présidentes de la coopérative qui nous accueille et nous explique le fonctionnement de la WeiberWirtschaft. C'est la plus grande pépinière d'entreprises réservée aux femmes d'Europe. Depuis 1996, on loue ici des espaces à des entreprises fondées et dirigées exclusivement par des femmes. Aujourd'hui, 60 entreprises et associations y sont installées : une auto-école, une crèche, des

ateliers d'artistes et d'artisanat, une librairie, une pharmacie, un restaurant etc. Les résidentes sont sélectionnées sur trois critères : leur motivation, la maturité de leur projet et la non-concurrence avec les autres locataires. Cette visite a montré comment la volonté de réussir d'une poignée de femmes peut porter ses fruits et fédérer plus de 1600 femmes aujourd'hui. Un bel exemple de l'inventivité et de la créativité des entrepreneuses.

### Le forum franco-allemand



Le débat sur l'égalité femmes hommes et les politiques publiques d'égalité a eu lieu le samedi 2 octobre dans une salle du Abgeordnetenhaus (le parlement de Berlin) près de la Potsdamer Platz. De très nombreux-ses camarades parisien-nes et berlinois-es s'étaient déplacé-es pour ce forum franco-allemand pour écouter et débattre avec **Dilek Kolat** (vice-présidente du groupe SPD au parlement de Berlin), **Sabine Röhrbein** (Secrétaire fédérale adjointe ASF - SPD Berlin, l'association des femmes social-démocrates - ASF), **Vera Morgenstern** (représentante du syndicat des entreprises de service ver.di) et **Christine Rimbault** et **Andrea Fuchs** du secrétariat fédéral à l'égalité femmes hommes.



Le débat a été introduit par Christine Rimbault et Andrea Fuchs qui ont dressé **l'état des lieux de l'égalité femmes hommes et des droits des femmes en France** : la parité politique et la place des femmes au PS, l'égalité salariale et professionnelle entre les femmes et les hommes, le droit au corps et à l'IVG aujourd'hui menacé et la nouvelle loi contre les violences faites aux femmes. Puis Dilek Kolat a présenté le principe du **gender budgeting** ou **budget genré** qui consiste à veiller à ce que l'égalité entre les genres soit respectée dans tous les budgets de la ville et de l'Etat de Berlin et à les équilibrer si un déséquilibre budgétaire devait être constaté. Sabine Röhrbein a parlé des thèmes auxquels travaille l'ASF actuellement : égalité salariale et professionnelle et la parité, domaines où la France est loin devant l'Allemagne et pour finir Vera Morgenstern a décrit le processus par lequel son syndicat est arrivé à une **représentation des femmes** dans ses instances dirigeantes proportionnellement au nombre d'adhérentes par branche. Les différentes présentations et le débat avec la salle qui a suivi ont montré tout l'intérêt d'un débat qui dépasse les frontières, notamment sur un sujet aussi universel que l'égalité entre les femmes et les hommes et ont permis à chacun-e de repartir avec de nouvelles informations et idées sur les droits des femmes et l'égalité femmes hommes.

Pour voir les photos du débat :

<http://www.flickr.com/photos/chourka/sets/721576249689657/with/5050507669/>

Pour plus d'informations sur la coopérative: [www.weiberwirtschaft.de](http://www.weiberwirtschaft.de)

Le Secrétariat fédéral à l'égalité femmes hommes remercie chaleureusement tou-ttes les camarades berlinois-es et parisien-nes qui ont rendu possible ce week-end de rencontres et d'échanges militants.

Christine RIMBAULT  
Secrétaire fédérale à l'égalité  
chris\_rimbault@yahoo.fr



Andrea FUCHS  
Secrétaire fédérale adjointe à l'égalité  
andrea.fuchs@neuf.fr